

Pendampingan Manajemen Usaha dan Keuangan Berbasis Digital pada Koperasi Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo

Romandhon^{1*}, Sri Hartiyah², Susanti³, Nur Baiti Jannati⁴, Desy Wulandari⁵

^(1,2,3,4,5)Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Sains Al-Qur'an

Email: romandhon@unsiq.ac.id*

Abstrak

Tujuan - Tujuan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah untuk meningkatkan keterampilan tata kelola manajemen usaha dan keuangan koperasi berbasis digital pada Koperasi Produsen Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo.

Metode - Pelaksanaan pendampingan ini dilakukan dengan mengidentifikasi permasalahan dari pengurus koperasi, mengeloimpokkan, dan pendampingan setiap permasalahan dengan penyampaian materi manajemen usaha dan pendampingan langsung pada praktek manajemen keuangan dengan menggunakan aplikasi *accurate*.

Hasil - Peserta yang terdiri dari Pengurus Koperasi Produsen Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo sangat antusias dalam mengikuti pelatihan mulai dari penyampaian materi mengenai tata kelola usaha dan tata kelola keuangan berbasis digital dengan menggunakan aplikasi *accurate* walaupun diperlukan usaha ekstra karena sebagian besar pengurus dalam mengelola keuangannya dengan cara manual, namun akhirnya mereka bisa mengenal dan berani mencoba mempraktekkan aplikasi *accurate* dengan baik.

Kata kunci: *Berbasis Digital, Koperasi, Manajemen Usaha, Purna Migran*

Pendahuluan

Koperasi menjadi pilar penguat perekonomian rakyat dan dasar kekuatan serta ketahanan perekonomian nasional, dengan melibatkan partisipasi masyarakat yang berorientasi pada kesejahteraan anggotanya (Helmy, 2023). Perkembangan koperasi hingga era kini sedemikian pesat, untuk itu diperlukan komitmen yang kuat dan kapasitas yang memadai para pengurusnya serta menerapkan pengelolaan yang baik dalam proses bisnisnya, sehingga akan menguatkan perannya dalam perekonomian nasional maupun daerah. (diskominfo kab. Wonosobo, 2023)

Koperasi Produsen Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo ini adalah koperasi produsen yang didalamnya ada unit usaha simpan pinjam. Simpan pinjam ini modal yang digunakan adalah bersumber dari anggota yang terdiri dari simpanan pokok, simpanan wajib, hibah, dan tabungan anggota. Modalnya dapat dikembangkan dengan cara memberikan pinjaman bagi anggota yang membutuhkan dana dengan aturan jasa 5% per 3 bulan.

Koperasi ini dikelola oleh pengurus yang dibentuk berdasarkan keputusan anggota, yang terdiri dari Badan Pengawas, Ketua, Sekretaris, Bendahara, Unit-unit usaha (Produksi, Pemasaran, Konsumen, Jasa dan Simpan pinjam). Koperasi pada umumnya tidak melaksanakan pencatatan transaksi keuangan sebagaimana seharusnya. (Maesaroh et al., 2021)

Dalam pengelolaannya, pengurus masih banyak menghadapi masalah sehingga perlu banyak belajar terkait dengan manajemen usaha dan keuangan koperasi berbasis digital. Teknologi sangat membantu dalam pengelolaan keuangan dan pemasaran

sehingga Koperasi dapat bergerak dengan sangat cepat didalam perputaran ekonomi menuju kesejahteraan koperasi itu sendiri hingga saat ini. (Raharjo et al., 2022)

Oleh karena itu diperlukan beberapa usaha agar dapat meningkatkan ketrampilan bagi pengurus koperasi purna migran mengenai tata kelola manajemen usaha termasuk juga manajemen keuangan sesuai dengan kaidah (Paendong et al., 2022). Tujuan dari pengabdian ini adalah agar para pengurus Koperasi Produsen Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo mampu meningkatkan keterampilan tata kelola manajemen usaha dan keuangan koperasi berbasis digital dengan mengenalkan software accurate. Accurate merupakan salah satu software yang dipakai pada kegiatan akuntansi, software ini sangat *user friendly* dan memudahkan dalam menyusun laporan keuangan, laporan laba rugi, dan lainnya. Accurate ini merupakan salah satu program buatan Indonesia dan berdiri sejak tahun 1998.(InfoLikmi, 2023)

Metode Pelaksanaan

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan di ruang pertemuan Front One Harvest Hotel, Jl Ahmad Yani, No.98, Wononosobo, kegiatan tersebut meliputi:

1. Mengidentifikasi permasalahan dari pengurus koperasi, banyak pengurus yang menyampaikan permasalahan selama menjadi pengurus terutama dalam menjalankan tugas sebagai pengurus yang anggotanya merupakan teman-teman eks buruh migran
2. Mengelompokkan permasalahan, setelah mereka menyampaikan permasalahan kemudian dikelompokkan menjadi permasalahan umum dan permasalahan keuangan
3. Penyampaian materi manajemen usaha, permasalahan umum koperasi diberikan materi mengenai tata kelola manajemen usaha, mulai dari tata kelola pengurus, tata kelola operasional, dan tata kelola pemasaran termasuk tata kelola keuangan
4. Pelaksanaan pendampingan pengenalan aplikasi accurate untuk memudahkan dalam penyusunan laporan keuangan

Hasil dan Pembahasan

Acara pendampingan dilaksanakan di ruang pertemuan Front One Harvest Hotel, Jl Ahmad Yani, No.98, Wononosobo pada hari Selasa, 13 Agustus 2024 dimulai pukul 08.00 sampai pukul 16.00 WIB.

Peserta kegiatan ini adalah Pengurus Koperasi Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo yang tersebar di 4 kecamatan 10 Desa Wonosobo dan atau ketua, sekretaris, bendahara koperasi masing-masing Desa.



Gambar 1. Penyampaian materi manajemen usaha dan manajemen keuangan berbasis digital



Gambar 2. Pengenalan manajemen keuangan berbasis aplikasi *accurate*

Hasil pendampingan mengelola usaha dan keuangan koperasi sebagai berikut:

1. Pengurus Koperasi Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo mampu mengetahui bagaimana dalam mengelola usaha koperasi dari mengelola anggota, mengelola operasional, mengelola pemasaran, mengelola keuangan, dan dasar-dasar perkoperasian.
2. Pengurus Koperasi Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo dalam mengelola usaha dan keuangan koperasi berbasis digital. Keberhasilan kegiatan penerapan sistem keuangan ini bisa dilihat dari indikator sehingga pengurus koperasi dapat melakukan input transaksi dan membaca laporan keuangan (Rahmat, 2023)
3. Pengurus Koperasi Purna Migran Sejahtera Kabupaten Wonosobo dalam membuat laporan keuangan sesuai standar akuntansi keuangan sederhana dengan mengenal *software accurate*.

Setelah kegiatan pelatihan dilanjutkan dengan tahap akhir kegiatan berupa evaluasi seberapa para pengurus bisa menerima dan memahami bagaimana mengelola usaha koperasi dari sebelum dengan setelah mengikuti pendampingan.

Kesimpulan

Sumber daya manusia mempunyai fungsi yang sangat vital dan strategis dalam mendukung kesuksesan koperasi dalam aspek kelembagaan, manajemen keuangan, dan bisnis. (Helmy, 2023) Pengurus koperasi setelah mengikuti pelatihan dalam mengelola usaha dan keuangan koperasi berbasis digital merasakan dampak positif yaitu bisa memahami dasar-dasar koperasi, mengelola usaha, dan membuat laporan keuangan sesuai standar akuntansi dengan mengenal berbasis digital sehingga akan menjadi bekal dalam mengelola koperasi di masa yang akan datang akan menjadi lebih maju dan mampu meningkatkan kesejahteraan bagi anggota koperasi tersebut.

Ucapan Terima Kasih

Ucapan terima kasih ditujukan kepada tim Social Analysis and Research Institute (SARI) yang beralamat di sekretariat Jagalan RT 05 / 08 Kel. Selomerto Kec. Selomerto Kabupaten Wonosobo, yang telah memfasilitasi sarana dan prasarana hingga acara berjalan dengan lancar.

Daftar Pustaka

- Helmy, I. (2023). Pengembangan Manajemen Koperasi Desa Buruh Migran (Desbumi) Di Kabupaten Kebumen. *Pengabdian Kepada Masyarakat Indonesia SEAN (ABDIMAS SEAN)*, 1(2), 34–39. <https://jurnal.seaninstitute.or.id/index.php/abdimas>
- Maesaroh, S. S., Nuryadin, A., Prasetyo, Y., & Swardana, A. (2021). Pelatihan Manajemen Keuangan Berbasis Digital pada UMKM Kota Tasikmalaya. *Jurnal Abmas Negeri (JAGRI)*, 2(2), 86–93. <https://doi.org/10.36590/jagri.v2i2.179>
- Paendong, M. K. E., Kumaat, A. P., & Ramping, P. R. (2022). Pendampingan Penerapan Manajemen Administrasi Usaha, Pemasaran Digital, dan Pelaporan Keuangan Sederhana pada UMKM di Kelurahan Karombasan *Jurnal Pengabdian Vokasi*, 02(November), 2–5. <https://ejournal2.undip.ac.id/index.php/jpv/article/view/16474%0Ahttps://ejournal2.undip.ac.id/index.php/jpv/article/download/16474/8309>
- Raharjo, K., Dalimunte, N. D., Purnomo, N. A., Zen, M., Rachmi, T. N., Sunardi, N., & Zulfitra. (2022). Pemanfaatan Financial Technology dalam Pengelolaan Keuangan pada UMKM di Wilayah Depok. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Madani (JPMM)*, 2(1), 67–77. <https://doi.org/10.51805/jpmm.v2i1.70>